



ACOMPAÑARON A SHEINBAUM 15 JEFES DE ESTADO

Vale 3 bdd el PIB de países invitados

Luiz Inácio Lula da Silva, presidente de Brasil, representa a la economía más fuerte entre los asistentes a la investidura presidencial

CARLOS TOVAR

En las cinco sucesiones presidenciales que han ocurrido en México en el presente siglo, la de Claudia Sheinbaum fue la que contó con la mayor asistencia de jefes de Estado y de Gobierno, con un total de 15; de ellos, 12 son de América Latina y tres africanos. En conjunto, las economías de los países que encabezan estos invitados tienen un Producto Interno Bruto (PIB) que asciende a tres billones 28 mil millones de dólares, de acuerdo con los datos más recientes del Banco Mundial.

Los invitados internacionales a la toma de posesión de un presidente son el reflejo del paso específico de México y del valor de las alianzas que han tejido los distintos gobiernos a lo largo del tiempo.

Un primer filtro para calibrar el nivel de la representación es el cargo que ostenta el asistente. Otro filtro es el tamaño de la economía que representa el visitante y el volumen de inversión que tiene en el territorio nacional.

De los líderes que acompañaron el martes la llegada al poder de Sheinbaum, el que representa a la economía más robusta es el presidente brasileño Luiz Inácio Lula da Silva; según el organismo internacional, el PIB de Brasil asciende a 2.1 billones de dólares.

Las economías más modestas son las de Dominica, representada por primer ministro Roosevelt Skerit (653 millones de dólares); Saharaui Democrática, del primer ministro Bucharaya Hamudi Sidina (908 millones) y la isla de Santa Lucía, del primer ministro Philip Joseph Pierre (dos mil 519 millones).



Tomando en consideración los valores de 2022-2023, el Presidente que tuvo el acompañamiento de mandatarios con mayor peso económico en su toma de protesta fue Vicente Fox, que contó con la presencia de 10 mandatarios de América Latina, entre ellos Fernando Henrique Cardoso (Brasil), Fernando de la Rúa (Argentina), Hugo Chávez (Venezuela), Ricardo Lagos (Chile) y Andrés Pastrana (Colombia). Este grupo, acumula —al día de hoy— un PIB de 4.5 billones de dólares.

México es el principal socio comercial de Estados Unidos, la economía más grande del planeta, con un PIB estimado en 27.3 billones de dólares. Sin embargo, en lo que va del siglo, ningún jefe de la Casa Blanca ha acudido personalmente a una toma de posesión de un presidente mexicano; en su representación suelen acudir los vicepresidentes, la primera dama —como en el caso de Sheinbaum, a cuya investidura acudió Jill Biden— o algún secretario de Estado.

La economía china tiene un PIB de 17.8 billones de dólares y mantiene ascenden-

tes relaciones comerciales con México, pero al igual que sucede con EU, la representación de Beijing a los actos protocolarios es a nivel de ministros o embajadores.

Después de Fox, el mandatario que ha logrado reunir a jefes de Estado y de Gobierno que representan el mayor PIB acumulado es Andrés Manuel López Obrador. De acuerdo con datos del Banco Mundial, el Producto Interno Bruto reunido por los 12 mandatarios que vinieron a México el 1 de diciembre de 2018 asciende a 3.2 billones de dólares. El mandatario mexicano que tuvo la asistencia de invitados internacionales más discreta fue Felipe Calderón, quien en 2006 sólo fue acompañado por ocho presidentes, la mayoría de ellos centroamericanos.

En el caso de Enrique Peña Nieto, los 11 jefes de Estado y de Gobierno que acudieron a la Cámara de Diputados el 1 de diciembre de 2012 centraron un PIB del orden de 2.7 billones de dólares.

MENOR ASISTENCIA

EL MANDATARIO

mexicano que tuvo la asistencia de invitados internacionales más discreta fue Felipe Calderón, quien en 2006 sólo fue acompañado por ocho presidentes

Los invitados

internacionales son el reflejo del valor de las alianzas que han tejido los distintos gobiernos a lo largo del tiempo



Jefes de estado acudieron a la toma de protesta de la Presidenta en la Cámara de Diputados